
“仙境海岸”采购商到多个代表景区实地“踩线”

有有文文化化能能休休闲闲，，烟烟台台景景区区频频获获赞赞
本报11月6日讯 (记者 齐

金钊 代曼 ) 6日，参加 2 0 1 3

“仙境海岸”采购会的中外旅行
商，在完成首日的洽谈签约后，
开始实地考察烟台市的代表景
区。对烟台市丰富的旅游资源
和日趋完善的服务环境，许多
外来客商赞不绝口，并透露出
了进一步合作的意向。

在 5日的“仙境海岸”采购
会上，烟台市的几十家代表景

区向外来客商卖力推介。但对
一些第一次来烟台市的客商来
说，能实地考察一下烟台市的
景区显然更为直观。为让客商
们 更 加 直 观 地 了 解 当 地 的 景
区，烟台市特意安排了多家最
具 代 表 的 景 区 以 供 客 商 实 地

“踩线”。
“没想到烟台市的空气这么

好，养生设施也非常全面。”在龙
口南山景区，来自海内外的旅行

社代表先是饶有兴趣地参观了
南山大佛，又仔细考察了景区内
新打造的老年养生公寓和老年
大学。对景区内浓郁的佛道养生
文化，来自海外的旅行商均眼前
一亮。

在蓬莱君顶酒庄，来自新加
坡的旅行商刘海良看着酒庄内
大面积的葡萄园感慨道：“新加
坡土地面积少，基本没有大的庄
园，更没有这样规模的葡萄酒酒

庄。”刘海良说，近年来一直在做
新加坡到烟台市的旅游，感觉如
今烟台市的旅游元素越发多元
化了，不仅有主打的老牌观光景
区，还有葡萄酒、温泉等特色旅
游主题。

“既能体验中国文化，又能
在这里休闲养生，因此越来越
多 的 韩 国 人 愿 意 来 烟 台 市 旅
游。”在蓬莱三仙山景区，韩国
大田广域市观光协会名誉会长

刘昌福对景区内的雕梁画栋、
亭台楼阁等中国传统古建筑赞
不绝口。他说，现在出来旅游的
韩国人对景区的环境卫生及空
气质量十分挑剔，而且偏爱那
些具有文化内涵的景区，而这
些，烟台市现在做得都很棒。

“踩线”活动将持续两天。在
7日的行程中，旅行商会着重考
察蓬莱阁、张裕酒文化博物馆等
具有特色的景区。

对于这次烟台之旅，日
本商队旅游公司的负责人王
昕连呼“惊喜”。王昕第一次
来烟台是在 1 1年前，当时烟
台开通了赴日本的航班，他
对烟台没有太多的印象。“我
们之前向日本游客推出的山
东游线路主要是青岛、泰安、
曲阜等城市，没有来过烟台
和威海。”王昕说，因为来中

国的日本游客中60岁以上的
占绝大部分，而这部分游客
对于旅游资源中的文化要素
更为看重，“泰安、曲阜都有
叫得响的文化品牌。”

但此次采购大会上打出的
“仙境海岸”主题，让王昕眼前
一亮。“仙境文化不仅有历史的
文化味道，还表现出了旅游资
源上的海滨特色。”王昕说，现

在游客对旅游环境要求越来越
高，注重旅游目的地的气候和
环境的舒适性，而烟台相较国
内其他城市，最大的一个优势
就是非常干净，“道路干净，建
筑别致，最重要的是空气很好，
呼吸着最新鲜的空气就让人很
舒服。”

“来了之后惊喜更多，远远
超出预期。”王昕说，这次烟台

之行收获颇丰。
“来了之后很好，不会让大

家失望，但关键的是，怎么能做
到吸引大家来。”王昕认为，烟
台可以借助本次“仙境海岸”的
主题，找出更多能体现优势的
营销点。“像来烟台绝对不用担
心PM2 . 5，这就很有优势。”王
昕笑着说。

本报记者 齐金钊 代曼

观光游发达但休闲产业落
后，历史悠久但文化内涵挖掘
不 够 ，旺 季 火 爆 但 淡 季 冷
清……作为历史悠久的北方滨
海旅游城市，烟台旅游业在很
长一段时间里亮点与短板并
存。近年来，随着越来越多的诸
如“仙境海岸”中外采购商大会
这样的活动的促进交流，烟台

的诸多旅游短板正逐渐“破
题”。

“观光游和休闲游不冲突，
挖掘出了观光游中的文化内
涵，就可以升级为休闲度假游，
烟台旅游现在要做的就是满足
游客的诉求。”6日，在景区考察
期间，烟台市旅游局副局长牟
云变身导游，向来自外地的旅

游客商推介起烟台特色的节庆
活动，“不仅夏季可以来烟台避
暑，春季也可以到烟台赏花，秋
季还能来烟台采摘，冬季来烟
台可以泡着温泉赏雪景。”

听闻新加坡游客对文化性
强的主题旅游产品更感兴趣，
牟云就介绍起每年一度的开发
区的渔灯节和龙口的重阳节
来。“在这些节日里，我们都会
推出系列能表现烟台文化内涵
的活动。除此之外，我们每个月
都有‘月月休闲汇’活动，针对
不同季节开展的特色活动非常
多。”

交流中，不少外地旅游客
商对“仙境海岸”的主题内涵很
感兴趣，但有的旅游商也提出，
烟台滨海游存在淡旺季明显的
问题。对此牟云说：“淡旺季是
旅游景区共同存在的问题。烟
台旅游现在就是要把旺季拉
长，暑期是旺季，那我们就要逐
渐推出春季的、秋季的特色产
品。”

牟云认为，在深挖资源，推
出特色的产品的同时，也需要

旅行社加强推介。“通过这次采
购大会，我发现采购商对烟台
的了解还不够，以后还会多多
搭建平台，把采购商更多的邀
请来，发现烟台了解烟台。”

本报记者 齐金钊 代曼

“在龙口南山养老度假太幸福
了。”6日上午，在采购商参观龙口
南山集团的老年大学时，香港中国
旅行社有限公司市场拓展部副总
经理柯天德看到一幅老年人在景
区内打太极拳的照片时，不禁感
慨：“南山真的很适合老年游。”

柯天德说，香港游客中，老年
客群占有很大比重，而香港一直存
在适宜老年人旅居的资源比较紧
缺的情况，“香港老年人退休后很
想到外边长期居住度假养老，香港
养老资源紧缺，还很贵。”

柯天德说，这是第一次来烟台
考察，之前面向香港游客推出的山
东游线路都是一些传统观光线，而
这次龙口南山游，使他有了设计一
条专门面向老年游客的养生休闲
游线路的想法，“烟台环境好，非常
干净，资源也很丰富，像南山养老
设施齐全，价格合适，真的是很好
的选择。”

本报记者 齐金钊 代曼

烟台游乐项目

老外很感兴趣

“原本以为国外的游客对中国
的游乐园不会有太大兴趣，没想到
客户的反响非常好。”在参观完烟
台海昌鲸鲨馆和蓬莱欧乐堡梦幻
世界后，烟台当地一位旅行社负责
人说，国外很多海洋馆和游乐场等
项目都很发达，本以为国外的游客
对此兴趣不大，可是这次烟台新添
的几处游乐场，让国外很多游客都
感到很惊喜。

烟台龙行旅游服务有限公司
董事长冯磊一下子道出了其中的
玄机。冯磊说，他们公司是专门接
待俄罗斯游客的，俄罗斯游客停留
时间长，很多俄罗斯游客都是带着
全家来烟台一待就是两周，但由于
以前适合孩子玩的项目少，最后往
往是大人玩得很尽兴，孩子们往往
玩得不开心，而现在如果游客全家
再来烟台一定会收获更多。

业内人士认为，游乐项目很好
地补充了烟台旅游的趣味性和体
验性，只要找好定位，也能在“仙境
海岸”这个大旅游品牌中焕发光
彩。

本报记者 齐金钊 代曼

当场就想设计条

养生休闲游线路

1111年年后后再再游游烟烟台台，，日日本本旅旅行行商商连连呼呼““惊惊喜喜””
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